
 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE 
 

 du 02 OCTOBRE 2021 

RAPPORT MORAL DU PRÉSIDENT 
 

Saison 2020-2021 

 

Je déclare ouverte l’assemblée générale ordinaire du Bridge Club Pau-Pyrénées. 

Membres présents :  x  Membres représentés : x 

I. INTRODUCTION 

Durant cette période difficile, nous avons eu à déplorer le décès de  Messieurs Lartigue & 
Mirabail, ainsi que de Mme Sabathier. Le club présente ses condoléances à leur famille et à 
leurs amis. 

Nous allons tout d’abord procéder à l’approbation du procès-verbal de l’A.G. du 01 
Juin 2019, P.V. affiché au Club et ainsi donc disponible à la lecture. 

Qui est contre ? Qui s’abstient ? . 

Contre 0 Abstention  0  Rapport adopté à l’unanimité. 

 

L’AG en Juin 2020 n’ayant pu avoir lieu pour les causes que nous connaissons et subissons 
tous, nous avons décidé en cet an 2021 de réaliser notre AG en présentiel au vu des 
possibilités actuelles face à la Covid. C’est une étape importante puisque, statutairement, je 
dois laisser mon poste, après deux fois deux années d’activité.  
Il m’était venu à l’idée de changer les termes de nos statuts afin que je puisse pantoufler en 
cette fonction si désirable ; toutefois, j’ai dû m’incliner vu l’insistance de Véronique Poli qui 
souhaitait avoir la main mise sur le poste de Présidente afin d’assouvir sa soif de pouvoir. 
Pour votre plus grande satisfaction, mon rapport moral va être court, proportionnel aux 
activités mises en veilleuse partiellement. 
 
On notera une modification importante : désormais la clôture de nos comptes s’effectue le 30 
Juin de chaque année, ceci afin d’être en phase avec les saisons bridgesques de la Fédération.  
 
Je vous présenterai les perspectives souhaitées et mes conclusions sur mes 4 années de règne 
en fin de rapport.  

II. Rapport d’activités 2019-2021 
 
 LE CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Notre conseil d’administration, constitué de 14 membres, s’est réuni 8 fois lors de 
l’exercice 2019-2020 et 3 fois en 2021, avec un taux moyen de présence de 85%. 

LE CLUB 

 Licences 

Nous recensions quelques 351 membres (dont 10 sympathisants), au 1er Mars 2020, puis 
seulement 213 en juin 2021, soit un recul de 37%. 
La moyenne d’âge est stable à 71 ans.  

 Investissements 

Pas d’investissements majeurs dernièrement, mis à part l’achat de gel et de virucides, pas 
de priorités à gérer. 



 Maintenance 

Activité réduite au simple remplacement d’ampoules ….  

Présentement, notons que Chatie Deblache continue de remplacer au fur et à mesure les 
tissus des sièges dégradés, et peut-être ira-t-on vers une mise en place de galettes à fixer 
….encore un sujet à polémique. 

LES TOURNOIS 

 Inscriptions 

Le niveau de participation aux tournois fut excellent jusqu’à ce que la Covid vienne 
perturber les rouages si bien huilés de notre Club.  
Le Challenge des Pyrénées nouvellement mis en place en remplacement du Challenge Henry 
IV a dû cesser en pleine ascension. 
Real Bridge, l’alternative orchestrée par la Fédération, a rencontré un vif succès, et ceci grâce 
à la disponibilité de certain(e)s pour organiser et animer ce type de tournoi Online. 
Puis progressivement nous sommes revenus en « Présentiel » malgré les contraintes 
auxquelles nous sommes désormais habitués, c’est-à-dire masque et Pass sanitaire 
(récemment). 
Il faut bien reconnaitre qu’une grosse partie des membres « habitués » voire « piliers » du 
Club n’ont osé revenir jouer.  

Le système d’inscription que j’avais mis en place sur le site frise l’obsolescence au vu des 
versions de langage informatique utilisées. Or, la Fédération avait mis en place, pour les 
inscriptions Realbridge, un système simple qui est désormais disponible pour celles en 
Présentiel. Aussi, et pour être « IN «  les inscriptions « papier » n’auront plus grâce à nos 
yeux (sauf tournois spéciaux). Cela facilitera grandement le travail des animateurs qui 
n’auront plus à décrypter vos hiéroglyphes ou à compter les doublons. Notez que la 
désinscription d’une paire est très commode.  
Cette nouvelle procédure a été entérinée lors de notre dernière réunion du Conseil 
d’administration. Toutefois les inscriptions par téléphone subsistent pour les personnes 
n’ayant pas la possibilité matérielle de le faire autrement, mais cela doit rester l’exception. 
Rappelons que les inscriptions de dernière minute ne font pas la joie des organisateurs, alors 
un effort vous est demandé en ce sens.   

Certains joueurs se plaignent d’être toujours en E/O ;  rappelons que l’équilibrage est 
effectué par le logiciel et lui seul ; quelques modifications sont toutefois admises pour 
satisfaire les membres ne pouvant pas se déplacer aisément. Il serait peut être utile de mettre 
parfois, le relais en N/S, quand il y a lieu, ou encore de laisser le libre arbitre aux animateurs 
pour qu’ils favorisent de temps à autre quelques ronchons, ceci afin d’éviter des reproches 
improductifs, non propices à faire régner une bonne ambiance au sein de nos tournois. 
   

 Animation - Duplication 

De nouveaux duplicateurs de valises sont venus offrir leurs services après mon appel 
désespéré ; nous allons leur réserver une formation appropriée. 
  Remarquons qu’il est très difficile de jouer sereinement vu le nombre d’individus qui parlent 
à voix haute, indiquant par la même occasion le contrat qu’il faut jouer aux tables alentour. 
Une fois n’est pas coutume, merci de parler à voix basse et contenue. Oui je sais c’est un vœu 
pieux, malheureusement il m’est arrivé de prêter une oreille à un sourd : il n’entendait pas 
mieux.   
 

 Arbitrage 

Je vous rappelle que sans établir une feuille de marque, aucune réclamation ne peut être 
formulée en fin de tournoi. Qu'il s'agisse d'un simple tournoi de régularité,  il y a certaines 
règles à respecter pour éviter des problèmes d'éthique. Il ne faudrait pas déranger la 
commission d’éthique en totale léthargie depuis quelques années déjà. 
Une pensée pour ceux qui nous arbitrent, notamment pour Francis Mannevy qui ne s’alimente 



plus tant il a à cœur d’arbitrer avec le plus grand professionnalisme – Merci de ne pas le 
nourrir. 

 ANIMATIONS FESTIVES 

Au vu de la situation,  Véronique Poli et son équipe ont subi une abstinence forcée, 
concernant les festivités, qui j’espère, pourront repartir rapidement. 

COMMUNICATION 

Je m’efforçais jusqu’à présent de mettre à jour toute information susceptible de vous 
intéresser, aussi n’hésitez à visiter votre site (https://www.bridgeclubpp.fr/). Un site non 
updaté est un site mort. 

Toujours en attente de toute personne prête à prendre le relais …. 

COMPETITIONS 

 Michel Téchené, qui vous a accompagné de nombreuses années pour vos compétitions, 
abdique ; Jean-Pierre Truchy sera désormais votre correspondant. Que cela ne vous 
empêche pas de vous prendre par la main pour effectuer de manière simple vos inscriptions 
sur le site de la Fédération. Il n’est pas question de surchager Jean-Pierre qui vient tout juste 
de rejoindre le Club ultra fermé des retraités heureux. 
Michel, dans un ultime effort, vous fera part de son action et de vos résultats. On peut le 
remercier pour son dévouement. 

BAR 

Le bar du BCPP a été longuement mis en veilleuse suite aux contraintes et aux directives 
imposées, mais se trouve désormais ouvert depuis fin Septembre, en respectant les mesures de 
distanciation, mesures auxquelles Gérard Pierson veillera comme le lait sur le feu.  

ECOLE 

Brigitte Gracia et Daniele SEURIN, co-directrices de l’école, gèrent toujours  l’école 
avec un grand dynamisme et une forte motivation.  
En sus des cours, on relève une bonne participation aux tournois du Mercredi soir sur 
Realbridge. 
Pour répondre à une première question qui m’a été transmise avant cette assemblée, « Oui » 
le forum des associations nous a été bénéfique quant au recrutement des nouveaux élèves, on 
vous en parlera lors du rapport de l’école de Bridge. Cette participation au forum est 
subséquente à l’abandon unilatéral de notre accord par la direction de l’UTLA 

SECRETARIAT 

Toujours satisfait de ma secrétaire, Sabine Rabier, qui bien que mise en jachère par force, 
s’apprête à continuer son œuvre avec la nouvelle équipe.  

 FESTIVAL PAU-BEARN 

Les éditions du Festival de Bridge Pau- Béarn de 2020 & 2021 ont été ajournées, décision 
prise à l’unanimité, en attendant des jours meilleurs ; on espère rééditer l’évènement en 2022. 

III. RAPPORT FINANCIER 

Roger Bretagne a réalisé les comptes pour la période du 1er/03/2020 au 30/06/2021 dont 
vous trouverez les détails en annexe. 

Le budget prévisionnel 2021/2022 est difficile à cerner, dans la mesure où l’on ne connait 
pas encore l’impact de l’épidémie sur le nombre d’inscrits et la participation future aux 
tournois. Toutefois le bilan passé est très rassurant.  
Afin d’anticiper vos questions je peux d’ores et déjà dire que « Oui » les finances sont saines, 
malgré un prélèvement nécessaire dans la réserve du Club. Roger vous donnera tous les 
détails. Ne soyons pas dupes, les résultats sont ce qu’ils sont car : 



 Nous avons pu bénéficier de la suspension des remboursements de notre prêt et ce 
pour 6 mois (à compter d’Août 2020) et des aides pour activités partielles.  

 Nous avons glissé sous le tapis les remboursements des frais liés aux compétitions 
et ceux liés aux déplacements des bénévoles 

 Nous avons suspendu la distribution de tickets « récompense »  

 Nous n’avons pas été confronté à une demande de remboursement massif de la part 
de ceux et celles qui avaient déjà réglé leur inscription 

 Nous avons profité du matelas financier confectionné grâce à l’appétence de mes 
prédécesseurs pour la formule « au cas où » 

Et c’est bien de ce dernier point où nous devons être gré vis-à-vis de cette gestion à 
l’ancienne : un grand merci à Claude Pintureau, Jacques Créange et Daniel Bussier pour 
cette gestion sécuritaire 

IV. SITUATION ACTUELLE ET A VENIR 

La situation à venir est conditionnée par la compétence de la nouvelle équipe qui va être 
mise en place, ce dont je ne doute absolument pas. Véronique, si elle est élue, n’aura de cesse 
de vous informer sur son fil directeur. 
Je ne m’étendrais donc pas dessus mais on peut d’ores et déjà espérer que les membres 
habitués à jouer au sein de notre Club reviennent en nombre. Un allégement prochain des 
contraintes officielles devraient y contribuer. 
Nous tournons actuellement à 50% de notre taux de participation moyen, tous les espoirs sont 
permis 

V. CONCLUSION 

Par rapport à 2020-2021 , nous perdons encore 23% à ce jour et par rapport à la saison 
2019-2020, environ 45% de moins avec quelques 180 membres à ce jour. 
Pour répondre à la seconde question formulée : « Oui » les autres Clubs subissent le même 
sort, pour le Comité de l’Adour -51% et pour la FFB au global – 55%. 
Maintenant on peut se poser la question : pourquoi 50% des membres ne reviennent ils pas 
encore ? et reviendrons t-ils ?… Peur du virus, port du masque, non vacciné –sans doute pas 
le cas parmi nos membres – bifurcation vers d’autres activités, les conséquences de l’âge ? 
Le challenge à court terme est de rétablir le niveau d’activité que nous avions connu en 2019. 
Peut-être une relance des festivités amorcera-t-elle la pompe ?  
Un frein indéniable dont je dois vous faire part est celui de la non convivialité sans doute 
exacerbé par ce foutu Covid. On m’a fait part de nombreuses fois du non-respect d’autrui à la 
table, l’outrecuidance de certains joueurs à rabaisser leurs adversaires à la moindre faute. 
Certains de nos joueurs ont ainsi quitté le BCPP car ils souhaitaient faire du Bridge plaisir et 
non du bridge compétitions le mors aux dents, certains d’entre nous étant qualifiés de corrosif, 
voire médisant. 
N’oublions pas que si nous avons accéléré le fait de retourner aux tournois dits 
« présentiels », c’est bien pour retrouver cet esprit qui sied tant aux Clubs et aux associations, 
même si ce mot « Club » est bien désuet pour certains. 

Quoiqu’il en soit, un énorme remerciement à tous et celles qui nous ont fait confiance et 
ont contribué par leur implication financière à amortir un tant soit les résultats financiers, et 
pour répondre à la troisième question écrite, « Non » nous ne procèderons pas à 
l’organisation de tournois gratuits pour dédommager les membres les jours où le Club a été 
fermé, comme il nous a été suggéré ; cela s’appelle tout simplement de la solidarité, la très 
grande majorité adhère à cette façon de voir les choses. 
 
Ces quatre années ont été pour moi très instructive sur le plan humain : la gestion des profils 
des joueurs , si variés et si riches, fut très intéressante, même s’il a fallu parfois composer 
avec certains caractères bien trempés et jongler avec les différentes instructions liés à la 



Covid.  
C’est le lot de tout président, aussi je suis persuadé que Véronique saura administrer votre 
Club avec toute la délicatesse nécessaire pour ce genre d’exercice. 
Aussi je lui souhaite bonne chance … mais on va l’aider 
 
Je ne peux clore ce rapport sans remercier tous ceux et celles qui ont partagé ma route durant 
ces quatre années, et qui ont participé de loin ou de près au bon fonctionnement de votre 
Club. 

 

Merci de votre confiance et de m’avoir écouté avec patience, nous comptons sur vous 
comme vous pouvez compter sur nous.  

Je vous remercie de votre attention. 

 

      Le Président du BCPP 

            Dominique Guerpillon 


